
2 0 名“好军嫂”

2 0 名“巾帼拥军模范”

受表彰

晨报讯（记者 夏国锋）7 月

31 日上午， 鹤壁市第四届“好军

嫂”、“巾帼拥军模范”表彰大会在

鹤壁军分区举行， 王芸等 20 名

“好军嫂”、胡献平等 20 名“巾帼

拥军模范”受到表彰。

我市已连续三届荣获省级双

拥模范城称号，在“双拥”活动中

广大妇女积极响应号召， 以各种

方式表达对人民子弟兵的深情厚

谊。

经过层层推荐和评选， 市妇

联、市民政局、鹤壁军分区政治部

决定表彰 20 名“好军嫂”和 20 名

“巾帼拥军模范”。 其中，有无怨无

悔 15 年如一日挑起家庭重担的

“好军嫂”韩莉，有用细心“暖”军

心、用贴心“安”军心、用爱心“稳”

军心的“巾帼拥军模范”焦丽萍等。

王利云、 韩莉、 焦丽萍代表

“好军嫂”、“巾帼拥军模范”发言，

她们表示，会再接再厉，争当支持

部队官兵的贤内助， 争做拥军优

属的楷模。
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晨报讯（记者 苗苗 实习生 王风

娇）“我们辛苦点儿是次要的，主要是希望游

客能养成良好的习惯，爱护淇河。 我们自己

玩得兴高采烈，也要让后人玩得高高兴兴。 ”

7月 31日，淇滨区园林局副局长孙小花对记

者说。

7月 31日，久违的雨水冲走了连日的酷

热。 当天上午，淇滨区园林局 30多名工作人

员冒雨在淇水乐园欢乐沙滩检修公共设施、

捡拾垃圾， 虽然他们从早上 6 时就开始工

作，不停地忙了 5 个小时，但沙滩上的垃圾

还没有清理完。

大雨把沙滩冲出一条条沟， 捡完垃圾

后，工作人员还要对沙滩进行修复。

每天清理出四五车垃圾

工作人员王美英边捡垃圾边跟记者说：

“每天早上过来，沙滩上五颜六色一片垃圾。

我每天能捡几十袋垃圾，整个沙滩一天能清

理出四五车垃圾。 最难清理的要数瓜子壳和

烟头，要一个一个捡。 ”

孙小花说，欢乐沙滩可以同时容纳 4000

人 ~6000 人游玩，但现在到了高峰期，有一

万多名游客在这儿玩。“希望游客尽量不要

在沙滩上食用带壳的食物，不用随手乱丢垃

圾，能将垃圾带走或放到垃圾箱里最好。 ”

警戒标识屡被破坏

“我们每天上班第一件事就是检查浮

球、垃圾箱和标牌，哪个设施坏了就得赶紧

修。 浮球是用钢丝固定在沙滩底部的，能起

到深水区和浅水区警戒线的作用。 可总有游

客把钢丝弄弯，让浮球沉入水中，甚至有人

把浮球弄坏带走，也不知道他们拿走干啥？ ”

一位工作人员无奈地说。

记者在沙滩上看到许多石头，据工作人

员介绍，时常有游客将水中的石头捞上来扔

到沙滩上，他们每天都要把沙滩上的石头扔

回水中。

你的小举动，可能带来大麻烦

不少孩子在沙滩玩耍时，喜欢在沙滩上

挖坑、玩沙子，为了方便游人游玩，工作人员

每天都要拿铁锨将这些坑填好，有时还要跳

到水中，把水里的沙子捞出来。 孙小花表示，

沙滩就是让孩子们玩的， 挖挖坑也正常，如

果家长能主动恢复最好。

在欢乐沙滩对面的公厕里，工作人员正

在疏通管道。 该工作人员告诉记者，有游客

在公厕内换衣服后，将穿过的泳衣直接扔到

便池里，导致管道堵塞；还有人在洗手池中

冲脚，冲下来的沙子常常堵住下水道，“有时

候个别人很随意的小举动，会给其他游客带

来很大的麻烦，希望大家都注意点”。

本次整治活动明确提出要求，禁止在淇

河五号坝至高村橡胶坝段河流两岸以及淇

河森林公园、淇水诗苑、淇水乐园、淇河生态

公园等管理范围内随地吐痰、 乱丢垃圾等。

孙小花表示：“淇河新区段集中整治期间，我

们会加大环境卫生保洁力度，希望广大市民

也提高觉悟，自觉保护我们的母亲河。 ”

谋求由“一枝独秀”向“百花齐放”转变

上午 12 时， 中鹤集团的保洁员郭新兰

和几位同事走出大门， 准备回家吃午饭，他

们都是附近的村民。 如今，中鹤集团 90%以

上的员工是周边村庄的农民。

中鹤集团成立于 1995 年， 原是一家以

生产玉米淀粉为主的企业。 经过几年努力，

今天的中鹤集团已是一家以新型工业化为

支撑、 以新型农业现代化为基础的集团公

司，拥有中鹤纯净粉、淇雪淀粉、中鹤粮油、

淇淇食品等 10 多家子公司，形成了以小麦、

玉米、大豆为主，较为完整的“从田间到餐

桌”的产业链条。

仅依靠一家企业能支撑起中鹤新城的

持续发展吗？ 答案是个未知数。

如何持续发展？ 姚永军给出了答案：谋

求由“一枝独秀”向“百花齐放”转变。

今后几年， 王庄镇将全力推动工业、

地产、 农业三方面的招商工作， 加快构建

发展新格局， 积极落地一批关联度强、 知

名度高的农产品加工企业， 全面壮大产业

支撑。

“我们还将探索现代农业高产高效发展

模式，推进现代农业产业化建设，并依托现

有优势吸引一批优质粮源、高效林果等特色

农业产业化企业， 合力打造现代农业示范

区。 ”姚永军说。

欢乐沙滩清洁人员：

每天刚上班

放眼望去一片垃圾

工作人员在清理混在沙子中的垃圾。

晨报记者 苗苗 摄

王庄：传统农区起新城

核心

提示

2 0 世纪上半叶，一条红色地下交通线的建立，让浚县王庄被记载到中国革命史中；当历史

的车轮驶进 2 1 世纪后，一个新型农村社区的建设让王庄镇再次蜚声中原，成为大家瞩目的焦点。

进入王庄镇境内，路两侧的玉米长势喜人，阵风吹过，如绸缎，如波浪。在这里，记者听到最

多的话是“中鹤新城”、“土地流转”。 农民住进社区后，土地谁来种？ 收入靠什么？ 一路上，这些

问题轮番出现在记者脑中，挥之不去。

社区啥都不缺，和城里一样

第一次听说“中鹤新城”时，这里的一

切刚刚起步。 两年后再次来“中鹤新城”，

社区一期工程 164 栋楼房已拔地而起，不

少业主已入住，小区内到处挂有装修公司

的广告条幅。 如果不是远处的庄稼地时刻

提醒着记者，记者还以为这是城市里的某

个小区。

“老王，搬完了没？ ”“没有，先把零碎

东西弄来。 ”小区内，两位擦肩而过的男子

打着招呼。

就近走进一栋楼，楼梯间乳白色的地

板砖让人眼前一亮。 征得四楼住户的同意

后，记者进入房内，洁白的墙壁、乳白色的

地板、漂亮的推拉门……家里的一切都透

着新气。

“听说在城里买房，啥都是‘毛’的，我

们这里的房都是弄好的，连厨房里的厨具

都是现成的。 ”女主人满意地笑着说，小区

里水、电、气、暖、教育医疗、文化娱乐样样

有，跟城里一样。

走出这栋楼，记者碰到了王庄镇小齐

村的田贵连老人。 今年 77 岁的田贵连正

忙着装修房子。 对自己的新居，田贵连很

满意。

田贵连说，土地流转后，啥都不用管

了，孩子们也能安心上班了，他准备将新

房好好装修一下，在新房里养老。 只是，老

伴舍不得老房子，虽然有点破，毕竟住了

61年了。

一位镇干部告诉记者，作为首批搬迁

的 4 个村之一，小齐村在全镇第一个进行

“村改居”， 如今全村 70%的劳动力在中鹤

集团打工。 现在，“在社区有没有房子”成

了村里不少年轻人择偶的“硬指标”。

“中鹤新城”规划面积 11 平方公里，

分三期建设， 计划用 15 年时间建成可容

纳 6 万人 ~8 万人集中居住的新型农村社

区。 按照规划，将以中鹤集团下属农企合

作组织鹤飞农机服务专业合作社为主体，

以每亩 600 公斤小麦折价加快土地流转，

到 2020年，全镇可净增耕地 3万亩。目前，

合作社已流转土地 1.52万亩。土地流转到

企业统一经营后， 可实现规模化种植、机

械化作业、科学化管理、产业化经营，生产

效率也将大幅提升。 产业链延伸到田间，

农田成了“第一车间”。

参加土地流转的村民都有“三权四金”

“您是装修公司的？ ”

“俺是业主！ ”听到记者的问题后，王庄

镇南胡村村民牛庆方这样回答。

今年 58 岁的牛庆方是南胡村第一个搬

入社区居住的。牛庆方得意地说：“我占了三

个第一：第一个参加土地流转，第一个搬家，

第一个拆旧房。 ”

牛庆方给记者算了一笔账：他们两口子

种着 10 多亩地，顺风顺水的年景，一亩地能

打 1400多斤。 参加土地流转后，中鹤集团每

年按每亩 1200 斤折成现金给他， 而且国家

给的种粮补贴等资金也归他所有，此外中鹤

集团还能提供一个就业指标。 这样算起来，

很划算。

说到拆旧房，牛庆方有点激动。 牛家祖

屋有 200 多年的历史了。 搬家前一天晚上，

老牛在祖屋前转了好几个圈，不舍得啊。 得

知牛庆方要参加土地流转，他二叔把他大骂

了一通。 搬入社区时，他二叔也来了，这一

次，不用劝，他二叔回村报名参加了土地流

转。 现在牛庆方的二叔也在社区有了房。

选房时，牛庆方特意选了五楼，130平方

米的主房，外带一个 24 平方米的空中花园，

宽敞明亮，一共花了两万多元，对自己的选

择他颇为得意。

土地交给合作社耕种， 农民住进社区，

收入如何保证？ 靠什么生活？

王庄镇镇长姚永军告诉记者，参加土地

流转的村民都有“三权四金”。“三权”就是土

地承包经营权、房屋所有权、集体收入分配

权。所谓的“四金”，一是土地流转租金；二是

粮补、综合直补等资金，搬迁村土地全部流

转，国家发的粮补、综合直补等资金仍以“一

折通”形式直接补给群众；三是旧宅拆除补

偿金， 严格按照政策对群众旧宅进行补偿，

按低于成本价 550 元给群众安置新房，70%

以上的群众不用拿钱就能住进 120 平方米

的新房。 如果旧宅是二层楼房，还能得到几

万元补偿金； 四是在园区务工的可以拿薪

金。

另外，考虑群众入住社区后生活成本增

加，对搬入社区的村，按人均一平方米配给

村集体商业门面房，不准出售，只能租赁，租

金用于群众物业和公益事业补助。

郎酒集团鹤壁办事处

“八一”前夕慰问鹤壁军分区官兵

晨报讯（鹤壁日报记者 岳婷婷）7 月 31

日，“八一”建军节来临前夕，郎酒集团鹤壁办

事处经理刘辉一行 4人冒雨来到鹤壁军分区，

为广大官兵送来了价值 7万余元的郎酒，表达

郎酒人对人民子弟兵的深情厚谊和节日问候。

刘辉表示，中国人民解放军是中国共产党

缔造和领导下的一支战无不胜的人民军队。郎

酒的产地四川省古蔺县二郎镇，是中国工农红

军“四渡赤水”的渡口之一，当年郎酒为红军将

士疗伤解乏，留下了“美酒劳军”的佳话。 多年

来， 郎酒与人民军队始终保持着紧密联系，郎

酒集团更与人民子弟兵结下了深厚的友谊。在

抢险救灾、 应急救援等多项急难险重的任务

中，广大官兵始终牢记全心全意为人民服务的

宗旨，发挥“特别能吃苦、特别能战斗、特别能

奉献”的优良作风，充分展示了人民子弟兵的

时代风采。

郎酒已有 100 多年的历史， 酱香型的郎

酒，入口醇厚柔绵，空杯留香持久，回味悠远绵

长，曾获“中华老字号”称号，是白酒行业中首

家获准使用“绿色食品”标志的企业。 近年来，

郎酒集团的发展突飞猛进，特别是去年，郎酒

销售收入突破 100 亿元， 品牌价值达 175.55

亿元，居中国白酒行业第三位。

□晨报记者 邓少华


